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ILUSTRE MUNICIPALIDAD   

        T O L T E N 

 

   

ACTA REUNION ORDINARIA  N° 110 / 2011.- 

      

 En la Ciudad de Nueva Toltén, a 19 días del mes de Diciembre de 2011, en  la 

Sala de Sesiones de la Municipalidad de Toltén, se reúne el Concejo Municipal, 

presidido por el Señor Alcalde de la Comuna, Don RAFAEL GARCÍA FERLICE, 

con la asistencia de los (as) siguientes Sres. (as) Concejales (as). 

 

 SR. HERNÁN ENRIQUE MACHUCA VALLEJOS 

 SR. ANER ARIEL BELLO ULLOA 

 SR.    PEDRO ANGEL ESPARZA SAN MARTÍN 

 SR.   JULIO EUGENIO PINCHUMILLA SILVA 

 SRA. GLORIA HAYDEE PADILLA FERNÁNDEZ y, 

 SR.    DIODORO ANTONIO MEDINA SUAZO. 

  

Siendo las 10,55 horas el Sr. Presidente en nombre de Dios y de la Patria da por 

iniciada la presente Reunión Ordinaria del Concejo Municipal de Toltén. 

  

Punto Nº 1 de la Tabla / Aprobación al Acta de la Reunión anterior. 

 El Sr. Presidente consulta individualmente a los (a) Sres. (a) Concejales (a) por 

la aprobación o modificaciones al Acta de la Sesión Ordinaria Anterior Nº 109 del día 

lunes 12 de Diciembre de 2011, quienes la aprueban por unanimidad, sin observaciones 

 Se comenta que solamente el Acta llego por correo electrónico y no por formato 

impreso. 

 Se aclara que tal situación es acuerdo de Concejo    
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  Punto Nº 2 de la Tabla / Solicitud de Aprobación para gastos de operación 

maquinaria municipal, A cargo Don Luís Espinoza, Encargado de la Oficina de 

Proyectos. 

Se entrega copia a los (as) Sres. (as) Concejales (as) 

El Sr. Espinoza explica que los gastos de operación serán utilizados en un 

camión compactador de residuos domiciliarios para reforzar la zona rural, un camión 

alza hombres 3/4 para reparación y mantención de luminarias y una chipeadora para lo 

que se produce por las podas. 

El Concejal Sr. Esparza consulta por la diferencia de costos que hay entre tener 

un camión alza hombres y contratar el servicio y que incluye el contrato. 

Se le responde que dicho camión prestará otro tipo de funciones y resultara más 

oportunito en el trabajo, se aumenta el costo con el personal, dos personas, este 

vehículo sirve además para utilizarlo con la chipeadora, los costos se refieren a 

combustibles, lubricantes, neumáticos y otros gastos de difícil detalle.. 

El Concejal Sr. Bello considera esta adquisición como una modernización y un 

adelanto para la Municipalidad y la Comuna. 

El Concejal Sr. Esparza consulta si el camión compactador es un cambio por el 

actual o tener dos con otro recorrido. 

El Sr. Espinoza responde que se trata de un camión más grande doble puente con 

alza contenedores para cubrir el sector rural, incluye doce contenedores.. 

El Concejal Sr. Machuca consulta si este tipo de Proyectos se incluye en el 

mensaje Regional y cuando sería formulado 

La Concejala Sra. Gloria Padilla señala que lo importante sería conocer los 

mensajes al mismo tiempo que los Consejeros Regionales. 

Se le responde que probablemente a fines de este año. 

El Concejal Sr. Bello opina que esta información debería ser comunicada a los 

Concejos Municipales. 

El Sr. Alcalde manifiesta que se harán las consultas pertinentes. 

El Concejal Sr. Medina felicita la iniciativa y propone utilizar los medios de 

comunicación para educar a la Comunidad respecto a la basura 
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El Concejal Sr. Bello comenta estar al tanto del reciclaje de basura que aparte de 

hermosear el entorno ayuda a que algunas familias puedan tener un sustento. Opina que 

seria un tema interesante de tratar. 

El Sr. Espinoza indica que actualmente se está reciclando el papel y que el tema 

del vidrio no es rentable y complicado de preparar. Se trata de un Programa de 

Mejoramiento de Gestión para el año 2012. 

El Sr. Alcalde manifiesta que este tema tomará mayor proyección una vez que 

cambie el tratamiento de residuos sólidos en donde hay un sistema de reciclaje, esto 

sería en Mayo del próximo año.   

Por unanimidad el Concejo Municipal en Pleno aprueba invertir en gastos de 

operación para maquinaria municipal adquirida con fondos regionales  

 

Punto Nº 3 de la Tabla   / Solicitud de Aprobación Anticipo de Subvención 

para indemnizar retiro/despido del profesional Don Luís Edison Neira Fierro. A cargo 

Don Juan Torres, Jefe de Finanzas de Educación 

El Sr. Neira pretende en lo posible alejarse en Marzo del 2012, recibiría una 

indemnización de la última remuneración devengada, reajustada con un máximo de 

once meses, con cargo al Municipio no excediendo el 3% del Presupuesto, estos fondos 

se reciben con plazo relativo y el Profesional por el momento continúa recibiendo su 

sueldo  

El Concejal Sr. Machuca solicita aclaración del retiro voluntario o despido. 

Se le responde que el resquicio legal es que la persona se aleje con un cierto 

monto de dinero. 

Los (as) Sres. (as) Concejales (as) autorizan unánimemente solicitar un adelanto de 

Subvención pagadero en cuotas para indemnizar al Sr. Luís Neira. 

 

 

Punto Nº 4 de la Tabla / Modificación Presupuestaria Dirección de Educación. 

A cargo Don Juan Torres, Jefe de Finanzas de Educación. 
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Se refiere a mayores ingresos por concepto de Proyectos de Integración Escolar, 

Remesas JUNJI, Aporte Municipal, Bonos Especiales fin de año y Licencias Médicas 

por un monto ascendente a M$ 150.000.= 

El Sr. Torres agrega que lo complicado de los Proyectos de Integración es lo 

limitado que se presenta para hacer adquisiciones.. 

Se entrega copia a los (as) Sres. (as) Concejales (as) 

El Concejal Sr. Esparza consulta como opera el pago de las Licencias Médicas 

Se le responde que las Licencias Médicas de Educación las cancela la 

Municipalidad y posteriormente se cobra el reembolso en el caso de los funcionarios 

no adscritos a un Establecimiento Educacional.   

Por unanimidad los (as) Sres. (as) Concejales (as) aprueban la presente Modificación 

Presupuestaria de la Dirección de Educación Municipa. 

     

Punto Nº 5 de la Tabla / Modificación Presupuestaria Dirección de Salud. A 

cargo Don Marcelo Muñoz, Encargado de Finanzas de la D. S. M. se refiere a un 

Ajuste Presupuestario por mayores ingresos. 

Se entrega copia a los (as) Sres. (as) Concejales (as)  

El Concejal Sr. Bello consulta si a llegado la Resolución del último concurso 

público para personal de planta. 

Se aprueba la Modificación Presupuestaria de la D. S. M. por unanimidad del 

Concejo Municipal. 

   

   

Punto Nº 6 de la Tabla / Modificación Presupuestaria Nº 07 Municipalidad. 

Ajuste Presupuestario.  A cargo la Sra. Verónica Palma, Directora de Administración y 

Finanzas.  

El Sr. Alcalde aclara que esta Modificación es producto de la construcción de la 

Plaza de Juegos.  

 Se entrega copia a los (as) Sres. (as) Concejales (as) 
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Por unanimidad, se aprueba la Modificación Presupuestaria Nº 07 de la 

Municipalidad de Toltén. 

 

Se da lectura a un escrito dirigido al Sr. Director del Diario Tiro al Blanco sobre 

una publicación aparecida en dicho medio involucrando a un Concejal de la Comuna 

de Temuco, por un a situación que atentaría la Ley. Este documento viene firmado por 

seis Concejales. 

También hay un documento dirigido al Sr. Fiscal Regional, Don Francisco 

Ljubetic solicitando una investigación por los mismos hechos.  

     

Punto Nº 7 de la Tabla / Solicitud Acuerdo Subvención año 2012, Cuerpo de 

Bomberos de Toltén. Se da lectura a la solicitud, dirigida al Sr. Alcalde, firma Don 

Pedro Esparza, por M$ 7.000.= 

Cancelación Personal rentado 

Gastos de combustible 

Lubricantes  

Fechas Institucionales 

Viajes a reuniones regionales 

Material menor 

Imprevistos 

El Concejal Sr. Machuca señala que la función bomberil amerita que se le apoyo 

con recursos municipales de acuerdo a lo que Finanzas informe. 

Consulta si la Municipalidad tiene alguna propuesta. 

Los (as) Sres. (as) Concejales concuerdan con que la función de bomberos 

siempre a estado dispuesta para ir en apoyo a la Comunidad en una amplia gama de 

actividades que desarrollan 

El Sr. Alcalde manifiesta que se harán los esfuerzos necesarios para poder 

acceder a la solicitud. 
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Por cinco votos aprobatorios y una abstención el Concejo Municipal aprueba la 

solicitud de Subvención Municipal del Cuerpo de Bomberos de Toltén. 

 

       

  Punto Nº 8 de la Tabla / Programa Mejoramiento de Gestión Municipalidad 

  El Sr. Secretario Municipal informa que ya fueron entregados al Concejo. 

  El Concejal Sr. Machuca consulta sobre la fecha operativa de este Programa. 

  Se le responde que en el mes de Febrero. 

  El Concejal Sr. Bello comenta lo importante de este Programa relativo a la 

basura tanto para el entorno de la Comuna como para el sustento de algunas familias 

Por unanimidad se aprueba el Programa de Mejoramiento de Gestion de la 

Municipalidad de Toltén 

. 

 

  Punto Nº 9 de la Tabla / Agradecimiento Escuela “Padre Isidoro” de Queule. 

  Se da lectura al documento 

  Versa sobre el apoyo municipal para la realización de evento deportivo con la 

participación de varias Comunas.   

  El Concejal Sr. Machuca señala que tal actividad fue considerada todo un éxito 

con la participación de la Municipalidad, Carabineros, Bomberos y la Comunidad 

  El Concejal Sr. Bello atribuye este éxito a que el Colegio cuenta con un líder 

deportivo como lo es el Sr. Camilo Nesbet  

  Punto Nº 10 de la Tabla / Entrega de Varios. 

    El Concejal Sr. Bello presenta una inquietud referente a solicitudes reiteradas de 

la Sra. María Huechucoy de Boroa Sur y Don Lino Ávila del sector copa de agua 

potable, ambos por ripio para mejoramiento de sus viviendas. 

  El Concejal Sr. Pinchumilla se refiere a una situación de la Sra. Juana teresa 

Curín Calcumil del sector Maquehua, beneficiaria del Programa de Desarrollo 

Territorial Indígena solicitando al Sr. Alcalde ripio para construir galpón. 
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  La Concejala Sra. Gloria Padilla señala de una gestión pendiente invitando al Sr. 

SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones para hacer el análisis del Transporte en 

la Comuna de acuerdo a lo conversado en el Concejo Extraordinario. 

  Agrega que Don Angel Cosio del sector Camaguey centro solicita se le envíe 

ripio para cumplir con la construcción de una bodega por señalada en un P.D. T. I. 

  Añade que en el sector Santa Amelia-Camino a Pocoyán los vecinos solicitan 

agilizar el trámite de roce de caminos ya que está todo cubierto con matorrales, lo 

mismo, sucede con el sector Pocoyán, camino principal. 

  Por otro lado, en el sector Camaguey Alto, la Sra. Georgina Pinilla solicita que 

por favor se arregle el camino de su sector. 

  La Sra. María Levipil Tranamil solicita visita de Asistente Social para constatar 

su situación y le puedan ayudar con una mediagua, ella es del sector Pocoyán a orilla 

del camino público. 

  La Escuela Municipal “Amanecer” de Villa Los Boldos solicita que en una 

próxima oportunidad de presentación de Proyectos se incluya un patio techado para el 

Establecimiento y también se contemple la ampliación de la Sede Comunitaria.. 

  Se solicita la revisión del alumbrado público en Villa Los Boldos. 

  Se requiere ver el tema de conexión de la red de alumbrado en el callejón del 

sector Collico Sur y conexión de energía eléctrica de la Sede de la Comunidad Eugenio 

Cienfuegos. 

  El Concejal Sr. Medina indica la necesidad que el Concejo Municipal de Toltén 

invite a la Asociación Regional de Municipalidades para hacer un planteamientos de 

revisión al Sistema de A F P por ser muy doloroso para cada empleado que llega a 

edad de jubilar , ver reducidos sus ingresos a los niveles que cada pensionado queda 

actualmente. 

  Insistir en tener la presencia del Sr. SEREMI de Transportes y 

Telecomunicaciones a fin de regular los horarios de buses.        

   

  Próxima Reunión Ordinaria de Concejo, el día lunes 26 de Diciembre de 2011, a 

las 10,30 horas en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Toltén. 
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  Se levanta la sesión siendo las 13,45 horas. 

 

 

 

 

SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS SR. ANER A. BELLO ULLOA  

  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. PEDRO ESPARZA SAN MARTÍN SR. JULIO PINCHUMILLA SILVA 

  CONCEJAL     CONCEJAL 

 

 

 

 

SRA. GLORIA PADILLA FERNÁNDEZ SR. ANTONIO MEDINA SUAZO 

  CONCEJALA     CONCEJAL 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRÓN SANTAND SR. RAFAEL GARCÍA FERLICE                                          

SECRETARIO MUNICIPAL       P R E S I D E N T E 

 

 

 

 

Jmp//.. 


